

Exercice n°5

Le développement durable

La notion de développement durable (ou soutenable) est apparue publiquement pour la première fois dans un rapport préparatoire à la conférence de Rio en 1992. Il se définit comme un développement visant au recul de la pauvreté, tout en préservant les écosystèmes et en garantissant la justice à l'égard des générations actuelles et futures. Dans la pratique si les conférences successives (Rio 1992 ; Kyoto 1997 ; Johannesburg 2002) prennent des engagements politiques limités sur divers aspects (préservation de la biodiversité, limitation de l'émission de gaz à effet de serre...), ceux-ci ne sont suivis pour l'instant d'aucune action concrète significative.

Source : Treillet, l'économie du développement, collection Circa Nathan 2002

Travail à faire

1	Quels sont les 3 éléments qui définissent la notion de développement durable ?
2	Trouver un exemple pour illustrer chacun de ces 3 éléments.
3	Par quels mécanismes la différence peut-elle mettre en cause le développement durable ?
4	Comment expliquer que les engagements des conférences n'aient pas été appliqués ?